

JOHAIS (Émile)

Angers 1893.

Le Groupe régional de Calais a eu la douleur de perdre un de nos bons camarades, JOHAIS (Émile), Ang. 1893, décédé subitement, à Calais, le mercredi 28 décembre 1921.

Une délégation de Camarades assista aux obsèques de JOHAIS, à Calais, le 31 décembre; le 1^{er} janvier, l'inhumation avait lieu au cimetière du Père-Lachaise, à Paris, où quelques Camarades, également, rendirent les derniers devoirs au regretté défunt.

Entré à la Compagnie P.-L.-M. à sa sortie de l'École, JOHAIS s'était spécialisé dans les questions de matériel et y acquit la solide expérience technique et administrative qui distingue nos Camarades cheminots.

Il la mit à profit aux chemins de fer de la province de Buenos-Ayres, où il fut appelé en 1908 pour collaborer aux travaux d'établissement. Ses qualités de technicien éprouvé, son jugement sûr y furent rapidement appréciés et, jusqu'à la guerre, il prit une part active et prépondérante dans la création du matériel moderne de cet important réseau.

C'est dans ce poste, plus particulièrement, qu'il étendit ses relations parmi nos Camarades de toutes les industries et ceux-ci trouvèrent auprès de lui, en toutes circonstances, l'accueil le plus cordial.

Récemment, il dut abandonner les chemins de fer pour prendre, aux usines de Laire, à Calais, la direction des services de construction et d'entretien; c'est là, en plein labeur, qu'il devait être enlevé prématurément à l'affection des siens et de ses nombreux amis.

Ce fut, avant tout, un grand travailleur et sa carrière, trop courte, restera un exemple de ténacité et d'énergie.

Analyse de la Communication adressée par la Commission régionale de Calais.